

12 juillet 09 - Baptême de Mégane (15ans), Eurydice (8 ans), Evanaïs (3 ans) - Pasteur JL Schaeffer

Lire : Psaume 106, 47 / Genèse 6, 5-22 (Noé) / 1 Pi 3, 18-22 (Le Baptême) / Marc 16, 9-16 (le salut).

Prédication sur [Marc 16,16](#):

Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné.

Chères Mégane, Eurydice, Evanaïs, parents, parrains, marraines et vous tous, chère assemblée ! Michael Jackson est mort. Cette idole du rock avait à peine 50 ans. Dans son testament, il demande que son cercueil soit couvert d'or. Comme les tombes des Pharaons. Certains fans ont dépensé des fortunes pour les concerts de leur idole. Dites donc ! Si des gens dépensent des milliers d'euros pour une idole mortelle, qu'est-ce qu'ils doivent dépenser pour le Fils de Dieu, leur Sauveur immortel !

Justement, les Pharaons prétendaient qu'ils étaient les fils des dieux, l'incarnation de leurs dieux. L'incarnation du soleil, de la lune, des étoiles, du fleuve, des vaches... De tout ce qui est nécessaire à la vie et que les païens prennent pour des dieux. Pour des dieux avec des têtes d'aigle ou de serpent et des corps d'homme, de sphinx ou de buffle, selon l'importance attribuée à la créature.

Une autre célébrité a aussi fait son testament avant de mourir. Elle aussi s'appelait Michael ou Michaël. Mais contrairement aux autres célébrités qui emportent tout leur or dans leur tombe ou qui le donnent à leur petite famille, cette célébrité-là n'a rien emporté du tout. Mieux : Elle a tout légué par testament au monde entier. En fait, elle s'est même fait enterrer avec plein de dettes. Pas avec ses propres dettes, car elle-même n'en avait pas, mais avec toutes les dettes de tous les hommes réunis ! Aujourd'hui, avec des célébrités comme Michael Jackson, le monde traverse une crise inimaginable. Des dizaines de banques font faillite. Par contre, avec ce Michaël, jamais de crise économique, car jamais personne n'a de dettes !

Ceux qui adulaient Michael Jackson ont de la peine à admettre que leur idole est morte. Pourtant, jamais plus ils ne le reverront. Leur star a utilisé les talents qu'elle avait reçus. Sa fortune était faite de l'argent que lui envoyait le monde entier en achetant ses disques et ses places de concerts. Votre argent, chers fans de Michael Jackson, il l'a utilisé pour sa tombe. Enfin, ce qui en reste, car il l'a surtout utilisé pour se construire un palace dans une immense propriété... Parlons maintenant de son homonyme. Ce Michaël est le premier à porter ce nom. En fait, il est le seul qui mérite de le porter. Car savez-vous ce que signifie ce nom ? Il signifie : 'Qui est comme Dieu.' Ce nom est gravé dans la Bible, c'est le nom du chef des anges qui a vaincu le dragon, le serpent ancien, le diable. (Lis Apocalypse 12.) Michael, c'est Jésus, qui a été 'Comme Dieu' sur terre. Tout lui réussissait. Il était même capable de rendre la vie à des enfants morts, et même à des adultes. Jésus a été plus puissant que notre ennemi, le diable. Comment l'a-t-il vaincu ? D'abord il a résisté à chaque tentation du diable. Ensuite il a pris sur lui toutes nos dettes, c'est-à-dire toutes nos défaillances. Couvert de nos fautes, il s'est laissé gifler et flageller, humilier et condamner à mort, crucifier et insulter. Ensuite on a déposé dans une tombe son corps sans vie, couvert de toutes nos désobéissances, et pour être sûrs qu'il ne pourra pas en ressortir vivant le 3^e jour, ses ennemis en ont fait maçonner l'ouverture. C'était peine perdue ! Le matin du 3^e jour, un ange de Dieu a enlevé la pierre – même le béton ne peut enfermer le Fils de Dieu ! L'apôtre Pierre nous rappelle cela quand il dit : « Christ aussi a souffert, et ce, une fois pour toutes, pour les péchés. Lui, le juste, il a souffert pour des injustes, afin de vous conduire à Dieu. »

Chers enfants, vous le savez vous-mêmes, que tout le monde fait des fautes. Vos maîtres d'école peuvent être injustes (ils peuvent avoir leurs chouchous, parfois même leurs souffre-douleurs, et d'autres élèves, ils les voient à peine.) Tout le monde, même moi, nous pouvons être injustes, et vous aussi. En fait, un seul homme a été entièrement juste pendant toute sa vie, et cet homme, c'est Michaël, c'est Jésus ! Alors ça vaut

la peine d'ouvrir son testament et de bien le lire ! L'autre Michael vous a oubliés. Et même s'il vous avait légué son château ou sa rolls royce, combien de temps ça vous servirait, dites ? Jésus, par contre, vous a nommés dans son testament. Il a écrit, en parlant de son corps et de son sang : Je les donne « pour vous, pour le pardon de vos péchés. » Ce que le plus beau château ou la plus belle voiture ne peut pas faire – effacer la dette de vos injustices, cela la richesse de Jésus le fait. Il suffit de la prendre, cette richesse. Comment ? Vous l'avez entendu dans notre Évangile. Écoutez : « Ressuscité le dimanche matin, Jésus se montra d'abord vivant à Marie-Madeleine, dont il avait chassé sept démons. » Nous avons parfois des démons. Des péchés ou des désirs mauvais qui nous obsèdent et ne nous laissent pas en paix. Marie-Madeleine venait de loin. Mais elle a rencontré Jésus, et Jésus l'a délivrée de toutes ses obsessions qui la hantaient et qui l'accusaient. Elle est sans doute parmi les disciples la personne qui avait eu la plus mauvaise vie de tous avant de rencontrer Jésus.

C'est pour cela que Jésus se montre en premier à elle, puis à Pierre qui l'avait renié 3 fois de suite. Car tous ceux qui ont des fautes sur la conscience doivent savoir que Jésus efface leur dette, que Jésus est leur Sauveur vivant. Il est d'abord venu à Marie-Madeleine et à Pierre. C'est pour nous montrer qu'il vient aussi à nous. Il vient à toi, Mégane, à toi Eurydice et à toi, Evanaïs. Dans le Baptême, il veut vous délivrer du péché originel et de toutes les méchancetés, mensonges et autres péchés que vous avez commis. Dans le Baptême, Jésus vous offre son pardon et son accueil, et il vous donne une vie nouvelle d'enfant de Dieu. Regardez les 3 fils de Noé. Avec leur papa et maman ils ont traversé le déluge dans le grand bateau que Dieu leur avait ordonné de construire. Il y avait avec eux les 3 fiancées que Noé leur avait choisies. Il y avait tous les animaux, et il y avait de la nourriture en abondance. Ainsi Dieu les a gardés en vie pendant toute une année. Ce qui est étonnant, c'est le constat que Dieu fait au moment où ils sortent du bateau et où ils lui disent merci de les avoir sauvés. Écoutez ! Il dit : « Je ne maudirai plus la terre à cause de l'homme. » On s'attend à ce qu'il dise que c'est parce que le mal est enlevé de la terre, maintenant que tous les méchants sont morts. Qu'est-ce qu'il dit, au contraire ? Il dit que c'est parce que « l'orientation du coeur de l'homme est mauvaise dès sa jeunesse ! »

C'est à cause des mauvais penchants de notre coeur que déjà le petit enfant fait parfois du mal « exprès. » Le petit frère ou la petite soeur peut faire du mal « exprès » à son grand frère ou à sa grande soeur, et le grand frère peut faire de même au petit.

C'est là l'effet du péché originel. Il pervertit notre mentalité dès notre naissance. Le roi David dit : « Voici, je suis né dans le péché. » C'est pourquoi Jésus nous dit : « À moins de naître de nouveau, personne ne peut voir le royaume de Dieu. À moins de naître d'eau et d'Esprit, on ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de parents humains est humain et ce qui est né de l'Esprit (de Dieu) est esprit. » (Jean 3, 3-5).

Voilà pourquoi Jésus nous appelle à venir à lui quel que soit notre âge, déjà comme des petits enfants, si nous avons la chance que nos parents nous conduisent à lui. Il dit aux disciples qui ne comprennent pas cela : « Laissez venir à moi les petits enfants et ne les en empêchez pas, car le royaume de Dieu est pour ceux qui leur ressemblent. » Il dit aussi aux adultes réticents qu'il faut devenir comme un petit enfant et naître de nouveau – naître par l'eau et l'Esprit de Dieu – pour entrer dans son royaume.

Personne ne doit se dire trop vieux ou trop jeune. Jésus a effacé votre dette à tous. Il s'est fait enterrer ni avec ses dettes ni avec sa fortune, mais avec vos dettes et avec votre infortune. Et il est sorti vivant le 3^e jour pour annoncer à son peuple « que sa faute est expiée. » (Esaïe 40,2.) Il annonce sa victoire à Marie-Madeleine, à Pierre et à tous les disciples. Il change leur tristesse en joie, leur enfermement en délivrance, leur reniement en fidélité, leur désespoir en certitude, leur mort en vie nouvelle et en résurrection pour la vie éternelle. Maintenant ils sont au ciel auprès de Jésus, et vous tous qui croyez en lui et qui êtes baptisés, vous serez un jour avec eux au ciel. La promesse de votre Sauveur est claire : « Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé. » Mais sa mise en garde est tout aussi claire : « Celui qui ne croira pas sera condamné. » Chers enfants et vous tous, chers adultes : Lorsque Paul et Sylvain arrivent dans la ville de Philippes, ils annoncent aux gens que Jésus est leur Sauveur. Ils rencontrent une esclave qui a un démon, et ils la libèrent. Ce démon procurait beaucoup d'argent aux patrons de cette esclave. Alors ses patrons font

jeter les apôtres en prison. Là, Paul et Sylvain rencontrent le gardien de prison qui leur demande, désespéré : « Que faut-il que je fasse pour être sauvé? » Vous aussi, vous avez entendu que vos péchés et l'incrédulité vous condamnent. Si cela vous terrifie, comme ce gardien, faites ce que Paul lui dit : « Crois au Seigneur Jésus, et tu seras sauvé, toi et ta famille. » Car « Le baptême opère la rémission des péchés, il délivre de la mort et du diable, et il donne le salut éternel à tous ceux qui croient. » (Catéchisme, p. 193.)

C'est aujourd'hui une immense joie dans l'Église : 3 enfants qui étaient perdus à cause de leurs dettes demandent, avec leurs parrains et marraines, le baptême, et ils vont être sauvés. Réjouissez-vous avec eux et aidez-les à toujours grandir dans la foi et la connaissance de la Parole de Dieu, à toujours mettre leur confiance de Jésus-Christ, à venir à l'Église et à soutenir son travail qui consiste à conduire beaucoup d'enfants et d'adultes à leur merveilleux sauveur et à les nourrir avec sa Parole et ses sacrements. Retenez bien cette parole que Jésus vous dit aujourd'hui : « Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné. »

Amen.